
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま          2023/11/2

四條畷学園大学附属幼稚園 

令和５年９月自由参観 アンケート結果のご報告とお礼 

「令和５年９月自由参観アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につきまし

てご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良

いものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

開 催 日：2023 年 9 月 13 日（水） 

アンケート期間：9月 13日～9月 19 日 

回 答 件 数：72 件 

１． 

２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足 

一番最年少の頃からひらがなや、ビーズ通しなど根気のいる内容をして頂いてることに有り難く、感激し

ました。 

様子が伺えてよかったです 

普段の様子が見れて満足です。

参観に来ることが出来ない子供へのフォローが手厚く親も子供も楽しい時間だったと思います。 
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幼稚園での様子を中々教えてくれないので、学習の進み具合を知り驚きました。丸いシールを切って先生

の真似をしていたのも、数字の勉強に利用していた事が知れて家庭でもやってみようと思います。

前期よりも成長を感じた。

子どもの頑張っている姿が見れたから。

午前の活動をほぼ網羅し見せていただき、年少で現在大切に取り組まれていることを教えていただけたか

ら。 

楽しそうないつもの様子を見ることができたから

前回の自由参観の時に出来なかった事が出来るようになったのを目の前で見れて、そしてその出来た事を

嬉しそうに伝えてくれる姿に感動しました。 

成長を感じることができ、また普段の様子を知ることができ有意義でした。

いつも満足しております。先生方の教え方が上手く子どもの成長を間近で見る事ができとても嬉しく思い

ます。ありがとうございます。 

前回の参観より子ども達みんながレベルアップしていて驚きました。 

一度に体操と教室内での読み書き計算の日課全て見れたから

親子共に楽しく過ごせた 

子供の普段の様子を知ることが出来て良かったです。

近くで見れて子どもも、喜んでくれました。

頑張っている姿が見れたので。

書きなどで近寄れるのがうれしい 

先生も明るく対応されてて良かったから。英語も楽しそうに取り組んでいたから。

英語指導を見ることができたため

丁寧な指導でした 

幼稚園で頑張っている姿を見ることができるから

幼稚園で頑張っている子供達の様子が目の前で見られてよかった

どちらかと言えば満足 

先生も補助してくださっており、いつもやっている様子が今回初めて泣くこともなくちゃんと見れた。

季節のお歌などが聴けたら嬉しかったなと思います。ピアノ等を弾かれている様子が無かったので、残念

でした。 

決められたことを一生懸命取り組む姿が見られるのもいいですが、たまには自由時間にお友達と何をして

遊ぶのかを見てみたいです。

色んなことを見せて貰えるのは嬉しいです。ただバタバタと忙しいなという印象はあります。

普通 

兄弟がいると行ったり来たり、子どもも寂しがったりするので満足とまではいきませんでした。

先生方は一生懸命保育されていたので満足しているが、自由参観の内容や回数、時間の長さは満足してい

ないため。 
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不満

グダグダで見てるのが辛かったです

３． 

４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足 

普段の様子がしっかりと見れてよかったです。

平仮名、ビーズ通し、ボタン留めと時間を刻んで色んな事をしてもらっていてとても楽しそうでした。短

い時間でぱっと切り替えるから集中できるのか～！と勉強になりました！

子どもたちがとても真剣に取り組んでいてよかったと思います。 

いつも感心しっぱなしですが分かりやすく無駄なく丁寧に時間が過ぎていっていると思います。 

みんな指示をよく聞いて元気に頑張っていた。 

数字やカタカナのお勉強など色んな工夫をしていて子どもたちも楽しそうに取り組んでいた 

先生の指示、子どもらの活動、きびきびされていた。継続することで、皆、力がつくだろうなと感じたた

め。 

担任の先生がニコニコしていて、それを補助の先生方がテキパキ支えてらっしゃって、毎日「幼稚園大好

きやねん！」と言っている意味がよくわかりました。先生がお話を始めたら聞く姿勢ができていたのも素

晴らしいと思いました。生まれてからまだ 4年しか経っていないのに大きく成長させていただいたと感謝

しております。 

みんな子供達がそれぞれ頑張っているなと感じました。 

みんなが楽しみながら学べている様子を拝見し、とても良い雰囲気だと感じました。

先生が子どもたちのどんな姿でも笑顔で声掛け等関わっていて、雰囲気がとてもよかったです。 

前回より体操の時間の先生の配置が多く安心致しました。。 

普段からしっかり指導されているのがわかりました。 
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子供達が集中して意欲的に取り組む姿が見れた

先生の指示に従いながら楽しそうに取り組んでいたので良かったです。体操では自然と子供たちから頑張

れ！という掛け声が出ていて感動しました。

先生がずっと笑顔で子どもたちと接しており、安心して過ごしている様子を見ることができました。

みんな楽しそう 

担任先生から保護者へのお声掛けが多く、子ども達の日頃の様子を知ることができたり、教室でも過ごし

やすくしてくださった。 

楽しそうにしていたので 

補助の先生も数名おられ、子どもたちへの注意が行き届いていると思う

1学期に比べて、みんな落ち着きがあり参観もしやすかったと思います。

みんな元気よく、嬉しかったです。 

わきあいあいと楽しい様子でした 

どちらかと言えば満足 

先生が話している最中なのに、話しだす男の子が数人いて気になりました。 

先生方がみんな子供への気配りがあり補助の先生も増えていたり、親が来ていない子へも対応が細かくあ

ったと思う。 

先生の声がよく通り、指示もわかりやすかった。子どもちも一生懸命活動していた。 

普通 

先生の指示が通っていない子が数人いて、その子達につられてしまう子も数人いたのが心配です。また、

副担任の先生があまり子どもたちの事を見られていないように感じました。
先生はとても頑張っているとは思うが園児がついてきていない印象だった

５． 
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６． 

７． 

８． 

上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

ちょうど良い

仕事があるので 

あっという間に時間が経つのでちょうどいいと思います。 

１日の流れがすごく分かります。

最近ようやく、泣かずにお別れできるようになりました。ただ、参観に行けない家庭や、参観終わりで泣

きじゃくる子どもの姿を見ていると心が痛みます。

たっぷり見せていただいてありがたいです。もし私が疲れたらそっと帰ります（見たいので帰りません

が） 

登園さして 10 時は中途半端 

１回の参観で 3つの課目を観ることが出来て良かったです。



Shijonawate Gakuen Kindergarten

基本的に出入り自由なので良いのではと。

色々な授業がきちんと見れた

２クラス回るにはこれぐらいの時間がある方が助かります。 

少し長く感じました。

緊張感を保つ時間が長く、負担にならないか少し心配になりました。

途中で帰ると寂しい思いをさせてしまうので、少し長く感じます。

長すぎる

たくさん見ることができるのは非常に嬉しいのですが、子どもを連れての参加になると少し長いと感じま

す。 

30 分程度で良い。

都合の良い時間帯に行きたいが、結局子供が最初から最後まで来て欲しいと言うので行かざるを得ない。

それなら 30 分程度で時間を決めて頂きたいです。 

自由参観ではあるけれども、途中で帰ると可哀想なので結局９０分観ることになるので長く感じました。

他クラスにもお子さんがいる家庭ではちょうどだと思う 

最初から最後までいないと、子供が寂しがるのでずっといますが、少し長いような気もします。

自由参観にも関わらず保護者が来ていないと園児が泣いてしまう。ほとんどの保護者が来るのであればよ

り短い方が保護者にも園児にも負担が少ないと感じます。 

一人の子に対しては長いと思います。

雰囲気もよく、色々な授業が拝見できてよかったが、自由とはいえ途中で退室もしにくいので 1時間半は

長いように感じる。

自由参観は、保護者の都合のよい時間帯に参観できるように…となっているが、他の保護者の方がいらっ

しゃるのに自分の親がいてないと子どもたちは寂しく感じるため、結局始めから最後までいることにな

る。働いている身には負担が大きい。また、子どもたちも緊張感を 90 分も持続させるには、園児にとって

は負担が大きいと感じる。 

1 時間半立っとくのが辛い、椅子を用意するなら全員分お願いします

英語が 9時 30 分からで楽しかったですが、長く感じました。

その他（９時から２時半頃まで、好きな時間） 

１日通して、登校後の流れ、お昼ご飯、降園準備まで、それこそ普段通りの保育をみたいです。
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９． 

１０．上記の通り回答をされた理由を教えてください。また、どのように対応すればよいかご提案など頂

戴できると大変助かります（任意） 

よくケアしていた 

誰が来られていなかったのかがわからないです。全員来られていたのかも 

前回は親が来られていない子供が不憫に感じる時がありましたが今回はなかったです。

よくケアされていたと思います。保護者が来ないことは確かに可哀想に見えますが、世の中思い通り

にいかないこともあること、お家の人はお仕事をしていることに誇りを持っていることを各ご家庭で

伝えるいいチャンスだと思います。 

はなまるを、同じ机のママがしてあげたりなどのお声がけをされていて、すごく配慮していただいて

いると思いました。 

担任の先生が声掛けしてくれていた。 

娘と同じ席の子の親が来ていなかったが、補助の先生や担任の先生が頻繁に声かけしていて良かった

と思いました。 

実習の先生もよく気付いてくれてたと思います。 

どちらかと言えばケアしていた 

先生の数をこれ以上増やすのは難しいと思うので、他の親御さんにも協力してもらいながら、声をか

けてあげれば問題ないと思います。体操などは難しいですが、書きやかずなどのときなどは声掛けな

どは十分できると思うので。 

普通 

どの子の親が来てないかわからないのでケアしてるのかすら不明

どちらかと言えばケアできていなかった 

兄弟関係で教室を移動するため、子どもが一人になる場面があったが、ケアはされていなかった。後

から戻ると子どもが泣いていた。シクシク泣いていたので、声かけもされていなかった。 
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ケアできていなかった 

予め出欠を取るなどすると良いかと思います。また、毎月の参観は有難いですが、仕事を持つ者とし

ては毎月休みを取るのは難しいと思います。そのため、2～3ヶ月に一度の参観にされる、もしくは、

2ヶ月に一度は土曜参観にするなどでも良いのかなと思います。また、欠席が分かっている保護者の

子ども達は、先生方が見てあげやすいように、なるべく固めて座らせる、体操の時もペアや列を統一

するなど工夫も出来るかなと思います。また、親も一緒に参加する参観ではなく、部屋の中には入る

が、近寄らずに見守るだけの参観にするなどでも良いかと思います。

判断しかねる 

どの方がバックアップの方なのか分かりませんが、普段から組に入られていて対応に慣れている方な

ら良いと思います。参観が特別な対応になるのは、子どもにとっても負担なのではと感じます。普段

から人員配置ができないようであれば、参観をビデオ参観にしたり、実施回数を減らすなど、幼稚園

の職員数を基に考えていいと思います。 

１１．その他（任意） 

いつも思うことですが、書きや計算などの時に子どもの横についている（話しかける、消しゴムで消

してあげたりするなど）保護者の方がいらっしゃるのが少し気になります。 

いつもお世話になります。どの子供ものびのび萎縮することなく、それぞれのペースで出来ていると

いうことに、先生の普段の保育のあり方にいつも凄いと我が事を反省させられっぱなしです。いつも

ありがとうございます。 

コドモンでのお知らせについて。各イベント毎に、複数回に渡って注意事項など送信されるが見落と

してしまうことがあるので、最終的に連絡事項が集約されたお知らせをいただけるとありがたい。 

夏休み保育終わり頃から体操が格段に上手くなっており、それが楽しくて家でも練習してみるという

いいサイクルが起きています。 

また、絵本もたくさん読んで褒められるのが嬉しいのか毎日毎日一生懸命何冊も読んでいて感心して

います。 

毎日楽しく通わせていただき、本当にありがとうございます。 

音楽指導が楽しいとよく申しておりますので、音楽指導、もしくは担任の先生のお歌や手遊びなど見

せていただければ嬉しいです。 

今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

毎日成長して帰ってくる姿を楽しみにしています。幼稚園でしてきた事を具体的には話せない子ども

達ですが『先生いた！給食いっぱい食べた！楽しかった！明日も幼稚園あるかなー？先生好き

ー！！』とつたない言葉で嬉しそうに話してくれる姿を見て、先生方にとても感謝しています。そん

な毎日の様子が見れる参観を沢山していただいて毎回楽しみですし、準備等色々大変な事もあると思

うので、ありがとうございますという気持ちでいっぱいです。2才の弟がうろちょろして本当にご迷
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惑をおかけしました。そんな弟にも優しくしていただいてありがとうございました。その優しさに甘

え過ぎず、出来るだけ連れて行かないようにしたいです。

参観を通じて毎月、普段の保育の様子を見させていただけていることを大変嬉しく思っております。

いつもありがとうございます。今後とも宜しくお願い致します。 

補助の先生も増やしてくださり、子どもたちによく声掛けしてくださっていた。 

本当にいつも感謝しています。 

自由参観で参加は自由だとしても、子供は期待してしまいます。仕事をしていると頻繁には休みにく

いので、もう少し回数を減らしていただけるとありがたいです。 

使い捨てスリッパをご自由にとありましたが、どこでも参観や学校行事は自分で持っていくモノだ

し、忘れたら、自己責任なのになと思いました。そこまで気を使わないでいいと思います。 

前回よりとても参観の雰囲気が良くなり、先生方の努力がとても感じられました。色々改善してくだ

さりありがとうございます！

未就園児さんに対する厳しい意見などありますが、子供は小さいうちは騒ぐものだと思ってます。参

観中すこしの間だけでもフリーの先生が預かることができるならば、お母さんも安心して子供を参観

できるのではとも思いますが厳しいのでしょうか。。あと毎回アンケート結果を全員に配信されてい

ますが必要あるのかな？と思いますほとんどの方は幼稚園の先生に感謝してますし、一部の方は批判

はあるかもですが、ゴタゴタな部分を公開する必要もないかなと感じます。先生方だけでアンケート

を共有してくれれば有り難いです 

運動会準備などもありお忙しい中ありがとうございました。英語指導はみんなが楽しそうに英語に触

れてる姿を見ることができ非常に良かったです。毎月参加することで他の親御さんとも交流が深ま

り、昨年よりも横のつながりを感じるようになりました。

今後ともよろしくお願いします。 

前髪が短いパーマをかけた先生、子供にかける言葉が冷たくて感じが悪く、この人には任せたくない

なと思いました 

自由参観の回数が年間の中で多すぎると思います。内容も毎回ほぼ同じで長時間参観していても満足

感は低いです。自由参観ではなく、時間は短くてよいので特別感の高いものを期待します。子どもと

一緒に触れ合えるものや教材の進度の差がわからないものを希望します。（今の内容「書き・計算・

体操」は差がありありとわかります）また、保護者が参加する行事は、月１回以上にならないように

配慮をお願いいたします。今月は、自由参観とプール参観があるので大変です。 

クラス全体の雰囲気も良く、子どもの楽しい様子が見れて、安心しました。今後ともよろしくお願い

します。 

全学年同時開催はやはり兄弟で通わせいる場合、苦労がありますし、先生方の配置にも苦労されてい

ると思います。例えば年少 9:30-10:30、年中 10:00-11:00、年長 10:30-11:30 など、少しずつ短

縮して時間をずらせば兄弟がいても不満が減る気がしますし、先生方の配置も少し余裕が出るのでは
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ないでしょうか？また保護者が来られない子も長い時間、寂しい想いをしなくても良くなると思いま

す。 

仕事を休んで行くだけの価値がある時間です。子どもたちが確実にできることを増やして行っている

姿に感動します。参観のための特別な準備ではなく、日々の積み重ねてきた雰囲気を行くたびに感じ

ることができています。 

1 つ疑問としては、参観回数を増やし、参観時間を長くする対応は仕事を休めない方へのアプローチ

なのでしょうか。だいたいほぼ全員の保護者が、90 分間、参観しているように感じるのですが。ま

た、「いつもはもっとできるのに」という職員の声を聞く限り、保護者に見られて普段以上に頑張る

幼児より、甘えて力が発揮できなくなる幼児の方が多いように感じます。

出席率を把握する、家庭の声よりも担任の声ファーストで対応を考えるなど、回数や時間をより精選

し、職員、家庭、幼児がwin-win な参観をこれからも目指していただけたらと思います。 

いつも本当にありがとうございます。これからもよろしくお願いします 

以上です。 


